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La UAEM en la prensa: 
 
La Anuies pide a la Federación desistirse de recortes a la educación superior 
“La desigualdad, la impunidad y la corrupción han sido y siguen siendo al día de hoy, el caldo de cultivo de la 
violencia directa y de la violencia estructural que han desfigurado el rostro de este país”, dijo Alejandro Vera 
Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y presidente del Consejo 
Regional Centro Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 
(Anuies). En el marco de la XXXI sesión ordinaria de Consejo Regional Centro Sur, realizada en la 
Universidad Autónoma de Tlaxcala (UAT), Vera Jiménez señaló que el proyecto de gasto del proyecto político 
que hoy gobierna este país, no pone en el centro enfrentar a fondo la desigualdad y la pobreza y erradicar la 
impunidad y la corrupción. “Yo los invito a que caminemos de manera más rápida y con clara intención y 
decisión de corregir el rostro desfigurado del país, en la alianza estratégica con la sociedad a la que como 
instituciones nos debemos, en especial con aquellos que hoy padecen la injusticia, de los que hoy son 
excluidos, los que hoy son tratados como seres desechables”, agregó. Alejandro Vera dijo que en condiciones 
de estrechez de ingresos, el pago anticipado de una deuda con intereses bajos no es racional, ni eficiente, ni 
recomendable. “Tengo la firme convicción de que una forma incorrecta de enfrentar la baja en los ingresos del 
gobierno sea castigando la inversión en educación, especialmente en educación superior y en ciencia, 
tecnología e innovación. Por el contrario, creo que al invertir con responsabilidad y decisión en esos rubros, es 
lo que puede favorecer a que la crisis no se quede con nosotros por mucho tiempo, o peor aún para siempre”. 
Por ello, invitó a los rectores y directores de las universidades de la región, a defender con valentía, 
responsabilidad y decisión los intereses legítimos de sus comunidades educativas, “porque significa defender 
el activo más importante con que cuenta este país y que son nuestros jóvenes”. Alejandro Vera recordó que 
las universidades autónomas de la región Centro Sur y de la región Noroeste de la Anuies, se manifestaron 
para exigir a las autoridades hacendarias y educativas federales, se desistan de los recortes presupuestales al 
cierre de este año, principalmente en el Fondo para Elevar la Calidad de la Educación Superior (FECES) y del 
programa de Fortalecimiento de la Calidad de Instituciones Educativas (FCIE). Además, enfatizó que en el 
Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (Cupia) de la Anuies, se alzó la voz en defensa de la 
Universidad Veracruzana, toda vez que el gobierno de Veracruz y su gobernador han sido omisos en la 
entrega de recursos que le deben aportar, así como del subsidio federal correspondiente, lo cual suma un 
adeudo de dos mil 251 millones de pesos. “Es un verdadero acto de barbarie en pleno siglo XXI, por lo que 
desde esta reunión se envía el más profundo rechazo y todo el apoyo para la Universidad Veracruzana". A 
esta reunión también asistieron Salvador Malo Álvarez, director general de Educación Superior Universitaria y 
representante de la Secretaría de Educación Pública (SEP); Yolanda Legorreta Carranza, directora de 
asuntos jurídicos de la Anuies y representante de Jaime Valls Sponda, secretario Ejecutivo de Anuies; Celia 
Angélica Ramírez Silva, secretaria técnica del Consejo Regional Centro-Sur de Anuies. Así como 
representantes de más de 30 instituciones de educación superior que conforman la región Centro Sur de 
Anuies. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/80732-la-anuies-pide-a-la-federaci%C3%B3n-desistirse-
de-recortes-a-la-educaci%C3%B3n-superior.html 
 
Corrupción e impunidad fomentan la violencia: Vera 
En el marco de la XXXI Sesión Ordinaria de Consejo Regional Centro Sur de la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez 
reconoció que "La desigualdad, la impunidad y la corrupción, han sido y siguen siendo al día de hoy el caldo 
de cultivo de la violencia directa y de la violencia estructural que han desfigurado el rostro de este país, por lo 
que exhortó a sus homólogos a trabajar en materia común para buscar mecanismos que ayuden a los 
ciudadanos a enfrentar este problema social. En la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UAT), Vera Jiménez 
señaló que el proyecto de gasto del proyecto político que hoy gobierna este país no pone en el centro 
enfrentar a fondo la desigualdad y la pobreza, erradicar la impunidad y la corrupción. Expuso que en 
condiciones de estrechez de ingresos, el pago anticipado de una deuda con intereses bajos no es racional, ni 
eficiente, ni recomendable, "tengo la firme convicción de que una forma incorrecta de enfrentar la baja en los 
ingresos del gobierno sea castigando la inversión en educación, especialmente en educación superior y en 
ciencia, tecnología, e innovación; por el contrario creo que al invertir con responsabilidad y decisión en esos 
rubros, es lo que puede favorecer a que la crisis no se quede con nosotros por mucho tiempo, o peor aún para 
siempre". Por ello, invitó a los rectores y directores de las universidades de la región, a defender con valentía, 
responsabilidad y decisión los intereses legítimos de sus comunidades educativas, "porque significa defender 
el activo más importante con que cuenta este país y que son nuestros jóvenes". Alejandro Vera recordó que 
las universidades autónomas de la región Centro Sur y de la región Noroeste de la Anuies, se manifestaron 
para exigir a las autoridades hacendarias y educativas federales, que se desistan de los recortes 
presupuestales al cierre de este año, principalmente en el Fondo para Elevar la Calidad de la Educación 
Superior (FECES) y del programa de Fortalecimiento de la Calidad de Instituciones Educativas (FCIE). 
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Además, enfatizó que en el Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (Cupia) de la Anuies, se 
alzó la voz en defensa de la Universidad Veracruzana toda vez que el gobierno de Veracruz, y su gobernador 
han sido omisos en la entrega de los recursos que le deben aportar, así como del subsidio federal 
correspondiente, lo cual suma un adeudo de dos mil 251 millones de pesos, "es un verdadero acto de barbarie 
en pleno siglo XXI, por lo que desde esta reunión se envía el más profundo rechazo y todo el apoyo para la 
Universidad de Veracruzana". 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3999748.htm. 
 
Universidades cambiarán el rostro del país: rector 
“La desigualdad, la impunidad y la corrupción, han sido y siguen siendo al día de hoy el caldo de cultivo de la 
violencia directa y de la violencia estructural que han desfigurado el rostro de este país. Yo los invito a que 
caminemos de manera más rápida y con clara intención y decisión de corregir el rostro desfigurado del país, 
en la alianza estratégica con la sociedad a la que como instituciones nos debemos, en especial con aquellos 
que hoy padecen la injusticia, de los que hoy son excluidos, los que hoy son tratados como seres 
desechables”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
y presidente del Consejo Regional Centro Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (Anuies). En el marco de la XXXI Sesión Ordinaria de Consejo Regional Centro Sur, 
realizada este 9 de noviembre en la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UAT), Vera Jiménez señaló que el 
proyecto de gasto del proyecto político que hoy gobierna este país no pone en el centro enfrentar a fondo la 
desigualdad y la pobreza, erradicar la impunidad y la corrupción, “no lo digo únicamente yo, ni sólo 
académicos de la institución de la cual soy rector, lo dicen más de 60 organizaciones muy distintas, con 
presencia y trabajo en muy diferentes ámbitos de la vida social, cívica, pública y cultural de nuestro país y está 
consignado en el documento que presentaron a la mesa directiva de la Cámara de Diputados en la mesa de 
diálogo: Desigualdad y pobreza: los problemas que debe atender el presupuesto 2016, el cual contempla 
revisar la propuesta de la Secretaría de Hacienda que mandata que las ganancias cambiarias del Banco de 
México se destinen en un cien por ciento al pago anticipado de deuda”. Alejandro Vera dijo que en 
condiciones de estrechez de ingresos, el pago anticipado de una deuda con intereses bajos no es racional, ni 
eficiente, ni recomendable, “tengo la firme convicción de que una forma incorrecta de enfrentar la baja en los 
ingresos del gobierno sea castigando la inversión en educación, especialmente en educación superior y en 
ciencia,  tecnología, e innovación; por el contrario creo que al invertir con responsabilidad y decisión  en esos 
rubros, es lo que puede favorecer a que la crisis no se quede con nosotros por mucho tiempo, o peor aún para 
siempre”. Por ello, invitó a los rectores y directores de las universidades de la región, a defender con valentía, 
responsabilidad y decisión los intereses legítimos de sus comunidades educativas, “porque significa defender 
el activo más importante con que cuenta este país y que son nuestros jóvenes”. Alejandro Vera recordó que 
las universidades autónomas de la región Centro Sur y de la región Noroeste de la Anuies, se manifestaron 
para exigir a las autoridades hacendarias y educativas federales, que se desistan de los recortes 
presupuestales al cierre de este año, principalmente en el Fondo para Elevar la Calidad de la Educación 
Superior (FECES) y del programa de Fortalecimiento de la Calidad de Instituciones Educativas (FCIE). 
Además, Vera Jiménez enfatizó que en el Consejo de Universidades Publicas e Instituciones Afines (Cupia) 
de la Anuies, se alzó la voz en defensa de la Universidad Veracruzana toda vez que el gobierno de Veracruz, 
y su gobernador han sido omisos en la entrega de los recursos que le deben aportar, así como del subsidio 
federal correspondiente, lo cual suma un adeudo de dos mil 251 millones de pesos, “es un verdadero acto de 
barbarie en pleno siglo XXI, por lo que desde esta reunión se envía el más profundo rechazo y todo el apoyo 
para la Universidad de Veracruzana”. Al dar la bienvenida a los asistentes, el rector de la UAT, Rubén Reyes 
Córdoba, dijo que “en un tiempo de malestar y rupturas que aquejan la vida de los pueblos y tensan las 
relaciones en algunas regiones de nuestro país, donde todos sabemos que la Universidad es una de las 
pocas instituciones que siguen gozando de credibilidad ante la opinión pública, lo que compromete más aún a 
seguir cumpliendo con la senda que nos ha sido conferida, porque en las aulas de la Universidad se forma a 
los talentos, se rompe la intelectualidad, se alienta el pensamiento crítico y se moldea a los nuevos 
ciudadanos”. A esta reunión también asistieron Salvador Malo Álvarez, director general de Educación Superior 
Universitaria y representante de la Secretaría de Educación Pública (SEP); Yolanda Legorreta Carranza, 
directora de Asuntos Jurídicos de la Anuies y representante de Jaime Valls Sponda, secretario Ejecutivo de 
Anuies; Celia Angélica Ramírez Silva, secretaria Técnica del Consejo Regional Centro-Sur de Anuies, así 
como representantes de las más de 30 instituciones de educación superior que conforman la región Centro 
Sur de Anuies. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/universidades-
cambiaran-el-rostro-del-pais-rector. 
 
Rostro desfigurado del país será cambiado por universidades: Vera 
Para el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, la desigualdad, impunidad y la corrupción, han sido y 
siguen siendo al día de hoy el caldo de cultivo de la violencia directa y de la violencia estructural que han 
desfigurado el rostro de este país, sin embargo confió en que las universidades serán las que le van a cambiar 
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el rostro desfigurado del país. Vera Jiménez, también presidente del Consejo Regional Centro Sur de la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), exhortó a caminar de 
manera más rápida y con clara intención y decisión de corregir el rostro desfigurado del país, en una alianza 
estratégica con la sociedad a la que como instituciones se deben y en especial, dijo: “con aquellos que hoy 
padecen la injusticia, de los que hoy son excluidos, los que hoy son tratados como seres desechables”. 
Durante la XXXI Sesión Ordinaria de Consejo Regional Centro Sur que se realizó en la Universidad Autónoma 
de Tlaxcala (UAT), Alejandro Vera Jiménez, puntualizó que el proyecto de gasto del proyecto político que 
gobierna al país los pone en el centro para enfrentar a fondo la desigualdad y la pobreza, y erradicar la 
impunidad y la corrupción. Agregó que los problemas que debe atender el presupuesto 2016, el cual 
contempla revisar la propuesta de la Secretaría de Hacienda que mandata que las ganancias cambiarias del 
Banco de México se destinen en un cien por ciento al pago anticipado de deuda”. De igual forma, hizo 
mención el rector de la UAEM que en condiciones de estrechez de ingresos, el pago anticipado de una deuda 
con intereses bajos no es racional, ni eficiente, ni recomendable, “tengo la firme convicción de que una forma 
incorrecta de enfrentar la baja en los ingresos del gobierno sea castigando la inversión en educación, 
especialmente en educación superior y en ciencia,  tecnología, e innovación; por el contrario creo que al 
invertir con responsabilidad y decisión  en esos rubros, es lo que puede favorecer a que la crisis no se quede 
con nosotros por mucho tiempo, o peor aún para siempre”. De ahí la invitación a los rectores y directores de 
las universidades de la región, a defender con valentía, responsabilidad y decisión los intereses legítimos de 
sus comunidades educativas, “porque significa defender el activo más importante con que cuenta este país y 
que son nuestros jóvenes”. Alejandro Vera recordó que las universidades autónomas de la región Centro Sur 
y de la región Noroeste de la ANUIES, se manifestaron para exigir a las autoridades hacendarias y educativas 
federales, que se desistan de los recortes presupuestales al cierre de este año, principalmente en el Fondo 
para Elevar la Calidad de la Educación Superior (FECES) y del programa de Fortalecimiento de la Calidad de 
Instituciones Educativas (FCIE). 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74162. 
 
UAEM apoyaría para identificar cadáveres 
Ante el descrédito social de las autoridades, como la Fiscalía General de Estado (FGE) tras los lamentables 
sucesos registrados en torno a la fosa clandestina con la presencia de más de 100 cuerpos de personas que 
fueron asesinadas por diferentes circunstancias, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
mediante la Dirección del Centro de Investigación en Dinámica Celular, podría participar en tratar 
de identificar, a través del ADN, los cadáveres y darles certidumbre y confianza a las familias. Iván Martínez 
Duncker R, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular, reiteró que tal como lo afirmó el rector de 
la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, la universidad tiene investigadores con capacidad técnica y científica para 
participa de manera positiva en estos trabajos que permitan dar la confianza y certidumbre en las pruebas, 
con el único propósito de identificar los cuerpos que fueron enterrados en una fosa de Tetelcingo en el 
municipio de Cuautla. Recordó que la universidad en otras ocasiones para diferentes programas y proyectos 
ya se ha acercado tanto al gobierno federal, como al estatal y municipales para fortalecer su trabajo y 
apoyarlos. Con relación a este controvertido caso descubierto recientemente en el oriente del estado, explicó: 
“Es un tema importante para las familias víctimas del delito que están buscando a niños desaparecidos, 
hermanos, hijos, padres, ya que no son objetos que se avientan en un terreno nada más; fueron personas que 
requiere de una identificación genética, molecular y yo creo que la cientificidad de las pruebas es algo muy 
importante que se debe de incorporar en los procesos jurídicos de la Procuración de la justicia”. Iván Martínez 
Duncker, destacó que tanto el gobernador Graco Ramírez Garrido como el fiscal Javier Pérez Durón, han 
expresado su compromiso por transformar la procuración de la justicia, algo que se ha traducido en una 
exigencia ciudadana, y de ahí la importancia para que la UAEM esté a la orden y pendiente para ayudar y 
para trabajar con ellos a fin de cambiar este contexto social y tipos de eventos desafortunadas, con el objetivo 
fundamental de reinstaurar una credibilidad que como ciudadanos requiere y a la brevedad resultados de las 
autoridades sobre este lamentable caso. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74164. 
 
Investigadores de la UAEM ofrecen apoyo para identificar los 103 cuerpos  
El Centro de Investigación en Dinámica Celular de la UAEM, podría coadyuvar con la Fiscalía General de 
Justicia y el gobierno estatal, en la identificación de los 103 cuerpos encontrados en la fosa clandestina de 
Tetelcingo, lo que de ser posible, daría mayor credibilidad y confianza a las familias para evitar la "politización" 
del caso, aseguró Iván Martínez Duncker, director de este organismo. Explicó que la identificación genética es 
un trabajo multidisciplinario que no tiene nada más que ver con la identificación de un sujeto sólo a través de 
sus genes, sino formológico e incluso psicológico o social, es decir que hay muchas disciplinas interviniendo 
en este proceso. Particularmente en lo que tiene que ver con desarrollar perfiles genéticos, expuso que se 
tiene la capacidad en coordinación con asociaciones civiles, empresas mexicanas, investigadores y otros, el 
realizar esta investigación genética, es decir, el poder en estos cuerpos u otros a ubicar, identificar con alto 
grado de especificidad ese perfil genético. Éste va ayudar a identificar a través de una base de datos que se 
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suba a una plataforma específica el que los familiares que en un momento están buscando a sus 
desaparecidos, puedan proveer su perfil genético, los cuales dan información sobre el parentesco para así 
poder identificar a las personas por medio de la búsqueda que están haciendo sus familiares. "Me parece muy 
importante que en esta situación que se está viviendo en el estado, el ir conociendo si esos cadáveres que se 
encuentran en esa fosa ya tienen el perfil genético, si se subieron a la base de datos o no, si existe la 
capacidad, especialización en los órganos de procuración de justicia y las áreas periciales para realizarlo y de 
no existir que puedan contar con la confianza de la UAEM para generar algo que se ha perdido que es la 
credibilidad en las instituciones que procuran justicia". El investigador dijo que eso se ha visto con el caso de 
Ayotzinapa en donde la gente ya no cree en lo que se dice y mucho menos en los órganos de procuración, de 
ahí que se tiene que ir a buscar gente en el extranjero. Por ello y para fortalecerse como país y como 
institución, se necesita que los gobiernos y sus áreas que están debilitadas se complementen con la 
responsabilidad y credibilidad social de la universidad y asociaciones civiles que atienden a víctimas para 
generar una transformación que al ciudadano le haga creer lo que le dicen. Es por ello que reiteró que la 
ciencia y la cientificidad de este perfil genético para la identificación humana, así como de otros elementos 
científicos que pueden complementar esta identificación son algo crucial para que a las víctimas y los 
cadáveres, no se politicen, al reconocer que la ciencia establece una verdad, la cual debe ser inamovible por 
cualquier acción subjetiva. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3999720.htm. 
 
Certifica UAEM procesos estratégicos administrativos 
“La burocratización negativa de las instituciones se da cuando las funciones sustantivas son desplazadas por 
los procedimidentos, cuando el trámite se pone por encima del resultado, cuando cumplir con un requisito es 
más importante”, dijo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera 
Jiménez, en el marco la ceremonia de certificación de 15 procesos estratégicos administrativos de gestión de 
calidad, que otorga el organismo acreditador ACCM Américas, realizada este día en el Auditorio Emiliano 
Zapata. “El tipo de gestión que la universidad quiere dar, es una con rostro humano, que le permita a todos y 
cada uno de los usuarios  ser vistos como seres humanos, que se pone al servico de aquellos que realizan las 
funciones sustantivas de investigación, extensión y difusión de las culturas”, dijo Vera Jiménez. Miguel  
Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo de la UAEM, señaló que este momento es de vital 
relevancia para el proyecto universitario, “en medio de limitaciones y presiones de distinta naturaleza, es 
manifestación de nuestra capacidad de respuesta a las exigencias que nos impone el Plan Institucional de 
Desarrollo 2012-2018, en términos de gestión y de cultura institucional al servicio de las funciones sustantivas 
entre los distintos actores de la comunidad universitaria, así como impulsar la certificación de los procesos 
administrativos estratégicos”. En representación de Mauricio Cárdenas Flores, director general del Organismo 
Acreditador, María Yolanda Mejía Gómez, directora ejecutiva de ACCM Américas, hizo una entrega simbólica 
al rector de la UAEM de quince certificados y felicitó a la máxima casa de estudios de Morelos por lograr la 
certificación de su sistema de gestión de la calidad conforme a los criterios de la norma internacional ISO 
9001-2008. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-
justicia/certifica-uaem-procesos-estrategicos-administrativos. 
 
Apoyará UAEM a crear red de periodistas en Morelos 
Ante el constante riesgo de ejercer la libertad de expresión para informar, comentar u opinar sobre distintos 
hechos que acontecen en Morelos, así como la necesidad de fomentar la solidaridad entre el gremio 
periodístico, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y un grupo de periodistas acordaron 
trabajar para la creación de la Red de periodistas en Morelos. En el marco de los Diálogos hacia la vinculación 
de la comunidad periodística, realizados en el contexto de los Diálogos Políticos por la Seguridad Ciudadana, 
el pasado 6 de noviembre en el auditorio César Carrizales de la UAEM, se llevó a cabo la última sesión de 
trabajo en la que se acordó trabajar en conjunto para integrar a más periodistas con base a los ejes de 
capacitación en lineamientos de seguridad para ejercer el trabajo periodístico, derechos humanos, derechos 
laborales, profesionalización permanente, así como generar los criterios de un nuevo “Premio del periodismo” 
que cuente con el respaldo de académicos y especialistas en la materia de la UAEM. Convocados por la 
Secretaría de Extensión, a través de la Dirección de Derechos Civiles, los participantes en estos diálogos 
coincidieron en que los medios de comunicación privados no cuentan con libertad de prensa, debido a la 
censura en temas relacionados con la política, el crimen organizado y los movimientos sociales, algo que 
calificaron como una forma más de violencia hacia el gremio periodístico y la sociedad. Javier Sicilia Zardain, 
secretario de Extensión de la UAEM, dijo que la UAEM será un vehículo para convocar a los cerca de 400 
reporteros de todo el estado de Morelos, para ir construyendo la red con base en el diálogo permanente y la 
solidaridad. Por su parte, Roberto Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y Difusión de las 
Culturas, reiteró el compromiso de la máxima casa de estudios morelense para acompañar y facilitar las 
condiciones de capacitación al gremio periodístico, mediante diplomados, seminarios y talleres. Ambos 
coincidieron en la necesidad de generar otro tipo de periodismo que vaya más allá del género informativo, 
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donde se permita la investigación y se profundice en los hechos, así como en la urgencia de dignificar las 
condiciones laborales de los trabajadores de la comunicación, recobrar el prestigio y credibilidad mediante la 
creación de un nuevo “Premio del periodismo” avalado por la UAEM. Cabe señalar que los trabajos de esta 
red contemplan darle continuidad a los diálogos, a través de mesas de análisis, discusión, talleres y 
encuentros con el respaldo de la UAEM en un proceso de acompañamiento, reflexión e intercambio de 
experiencias y opiniones, así como tomar en cuenta los resultados de los diversos encuentros regionales que 
tuvieron en sesiones anteriores, en donde se trataron las diversas problemáticas que enfrenta el gremio 
periodístico en Morelos. 
Capital Morelos, (UAEM), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/apoyara-uaem-a-crear-red-de-
periodistas-de-morelos 
 
Venadas UAEM golea a Dragonas 
Las pupilas de Luis Reinoso, las Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la 
hacen en grande en la cancha sintética de la preparatoria federal 1, al vencer a las Dragonas con un 
contundente marcador de 5-1, esto al jugarse la décima jornada del Torneo de Apertura de la Liga Mexicana 
de Fútbol Femenil, en su división de Ascenso y de paso asegurar su boleto a la Liguilla de esta edición del 
2015, aún restando dos jornadas más por jugar, el próximo juego será ante las Potras de la Universidad 
Autónoma del Estado de México (UAEM). Las universitarias de nueva cuenta supieron sacarle provecho a los 
errores de sus rivales y por ello se llevan una primera parte con un contundente marcador de 4-0, para 
solamente sellar la parte complementaria con un gol más; gran tarde, una vez más de su seleccionada 
nacional, Fátima Arellano, que de nueva cuenta es llamada a la concentración de la Selección Nacional 
Mexicana Sub-16 a partir del 16 del presente mes, sumando dos de los cinco goles que consiguieron en esta 
confrontación. Las de casa, desde el silbatazo inicial, pusieron las condiciones en el terreno de juego, fueron 
ambiciosas buscando tener el mayor tiempo el esférico y por ende al final se reflejó en los cartones en los 
primeros 45 minutos de juego, en la que la defensiva visitante fue apocada por la velocidad y el buen manejo 
de sus rivales, quienes apretaron el acelerador y logran una ventaja momentánea de 4-0, que auguraba una 
fuerte goleada a las Dragonas. Sin embargo, llegaron los ajustes y cambios que permitieron que jugadoras de 
banca tuvieran actividad en este duelo, siendo de un gol más para sellar la victoria de las morelenses, quienes 
se aferran al subliderato de la clasificación general y por ende meterse de lleno a la pelea del título con una 
escuadra bastante joven, donde la mayoría oscilan los 17 años de edad, pero con muchas ganas de seguir 
creciendo en el terreno de juego. Completaron la cuenta dos anotaciones de Yaretzy Hernández y una de 
Miriam Pulido. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3999346.htm. 
 
Concluyó diplomado 
El diplomado “Administración y desarrollo de habilidades gerenciales” que se impartió en la Escuela de 
Estudios Superiores de Jojutla por varios meses, llegó a su fin este sábado, por lo que los participantes –la 
mayoría de los cuales con ello obtuvieron su titulación-, celebraron con entusiasmo, pero también con 
nostalgia. 
La Unión de Morelos, p.18, Serpentinas, (Evaristo Torres). 
 
Comunicado 
A la opinión pública: 
Ante los hechos suscitados este martes 10 de noviembre en relación a las manifestaciones de protesta de 
productores agrícolas de las diversas regiones del estado de Morelos, en demanda de ampliar el presupuesto 
2015 para el campo e indemnizar a los productores de sorgo afectados por la plaga del pulgón y la sequía, y 
cuya movilización respalda el punto de acuerdo aprobado por los diputados del Congreso local por el que 
exhortan al Ejecutivo a entregar recursos extraordinarios que contribuyan a la recuperación del agro 
morelense, la comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos expresa: 
Su más amplia solidaridad con las demandas de los productores agrícolas, toda vez que su actividad resulta 
vital para la subsistencia y alimentación de miles de familias asentadas en los municipios del estado. 
Su enérgico rechazo a las acciones de intimidación por parte de las fuerzas policiacas, pues exacerban el 
riesgo de confrontaciones y violencia. 
Su llamado a las autoridades estatales y federales a privilegiar el diálogo y la concertación que deriven en la 
pronta respuesta favorable a las demandas de los productores agrícolas. 
Por una humanidad culta 
Una universidad socialmente responsable 
Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez 
Ciudad Universitaria, 10 de Noviembre 2015. 
La Unión de Morelos, p.10. 
El Sol de Cuernavaca, p.10A. 
El Regional del Sur, p.6. 
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Convocatoria 
Con fundamento en el decreto publicado en el Periódico Oficial Tierra y Libertad, número dos mil diecisiete, de 
fecha 18 de febrero de 2015, por el que se reforma la fracción v, del artículo 81 y la fracción v, del artículo 85, 
ambos de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Morelos, entendiendo que dichas reformas a la Ley 
Orgánica Municipal establece, que para ser Tesorero Municipal, Contralor Municipal y Director de Obras 
Municipal, se requiere tener la experiencia y conocimientos suficientes para el desempeño del cargo y contar 
con capacitación, especialización y/o actualización en contabilidad en el área gubernamental con un mínimo 
de cuarenta horas con validez oficial comprobada con el documento correspondiente, actualización que 
deberá realizarse cada año.  
POR LO ANERIOR, LA ENTIDAD SUPERIOR DE AUDITORIA Y FISCALIZACIÓN DEL ESTADO DE 
MORELOS Y LA UNIVERSIDAD AUTONÓMA DEL ESTADO DE MORELOS.  
CONVOCAN  
A quienes ocuparán los cargos de Tesorero, Contralor y Director de Obras Municipal, de las administraciones 
2016-2018, que entraran en funciones el próximo primero de enero de 2016; así como también a los 
funcionarios que ocupan actualmente los cargos antes mencionados en los ayuntamientos en funciones, al 
Diplomado de Contabilidad Gubernamental y Cuenta Pública.  
Que se llevará a cabo del 27 de noviembre al 19 de diciembre del presente año. Teniendo como sede el 
Auditorio de la facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con 
domicilio en calle Pico de Orizaba No.1, Col. Los Volcanes. Cuernavaca, Morelos.  
El Diplomado tendrá una duración de 40 horas, con valor curricular, mismo que será expedido por la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos.  
Requisitos  
1.- Acreditar Profesión a fin al puesto a desempeñar mediante copia de título o cédula profesional.  
2.- Copia de su credencial de elector.  
3.- Acreditación por parte del Presidente (a) Municipal Electo (a) del Municipio respectivo, mediante oficio 
dirigido al Lic. José Vicente Loredo Méndez, Auditor General de la Entidad Superior de Auditoria y 
Fiscalización del Estado de Morelos.  
Los documentos deberán ser entregados en las oficinas de la Entidad Superior de Auditoria y Fiscalización del 
Congreso del Estado de Morelos, con dirección en Calle Laurel No. 3, Colonia Club de Golf, en Cuernavaca, 
Morelos del 16 al 20 de noviembre, en un horario de oficina de 9:00 a 15:00 horas. 
La Unión de Morelos, p.7. 
 
 

Estatal:  
 
 IMPEPAC participará en Curso Anual de apoyo Académico al Posgrado en Derecho 
El Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (IMPEPAC) participará como co-
organizador de las mesas 19 y 20 del XVIII Curso Anual de apoyo Académico al Posgrado en Derecho de la 
UNAM, con el tema “Democracia electoral rijosa y litigiosa en México: un caso, la paridad de género”, que 
habrá de efectuarse el próximo 13 de noviembre en el auditorio central de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). Junto con la Facultad de Derecho de la UNAM, el Colegio de Profesores-
Investigadores con Actividades Académicas Formales en Universidades de Excelencia A.C (COPUEX); el 
Impepac y el Tribunal Electoral del Estado de Morelos (TEEM) coordinarán los trabajos en Morelos de este 
encuentro, que incluye la publicación del libro Monitor Democrático 2016. La consejera presidenta del Instituto 
Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana, Ana Isabel León Trueba, participará dentro de 
las ponencias de la mesa 19 junto con el magistrado presidente del TEEM, Carlos Alberto Puig Hernández y la 
consejera presidenta del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), Mireya Arteaga 
Dirzo. En la misma mesa, estará el consejero electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) Arturo Sánchez 
Gutiérrez y el director de la Facultad de Ciencias de la Educación de la UAEM, Carlos Aguirre Salgado. En la 
mesa redonda 20, que se llevará a cabo en el mismo lugar el magistrado electoral Hertino Avilés Albavera 
expondrán parte del caso Morelos, junto con su compañero el magistrado Francisco Hurtado Delgado, el 
consejero del INE Javier Santiago Castillo y el profesor de la Facultad de Derecho e Investigador de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Imer Benjamín Flores Mendoza. También estarán en 
Morelos como parte del evento la directora de Información y Blindaje Electoral de la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la PGR, Adriana Fabiola de la Rosa Zapata en la Mesa 
20 que será moderada por el consejero electoral del Impepac Carlos Alberto Uribe Juárez. Las mesas de 
análisis y trabajo serán en un horario de las 12 a las 14:30 horas del próximo viernes 13 de noviembre. El 
seminario está dirigido hacia los estudiantes del posgrado en Derecho de México y Latinoamérica, así como a 
especialistas en asuntos electorales de diversos países y concluirá en agosto del 2016 con la realización de 
las 27 mesas de trabajo de reflexión y análisis, además de la publicación de un libro. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/impepac-
participara-en-curso-anual-de-apoyo-academico-al-posgrado-en-derecho. 
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Se agudiza conflicto estudiantil en el ITZ 
Mientras en el Instituto Tecnológico de Zacatepec siguen las manifestaciones de protesta contra lo que 
califican como un proceso de elección para el cambio del Consejo Estudiantil de la Sociedad de Alumnos 
(CESA) como sucio y manipulado. El comité y los integrantes de la planilla ganadora (verde) denuncian miedo 
por amenazas. Un gran movimiento de protesta estudiantil se mantiene tras el cuestionado proceso y 
escrutinio en la contienda que libraron tres planillas; la Roja, presidida por Pavel Tadeo Viliebre Melgar; la 
Turquesa, encabezada por Abner López Miranda y la Verde, de Carlos Eduardo Becerra Sánchez, a quien 
favorecieron resultados Y que ésta identificada como la oficial sucesora de la actual directiva que preside 
Rodrigo Heredia del Orbe. Ayer, en rueda de prensa, Brenda Paola Nájera y Carlos Alberto Becerra, de la 
planilla Verde, reconocieron que faltaron a la convocatoria entregando productos que no estaban y adujeron 
que fue por falta de asesoría, pero que además otras planillas hicieron lo mismo como entregar aperitivos y 
pasaron salón por salón dando a conocer sus propuestas. "Ganamos con 132 votos de diferencia", dijeron al 
plantear que el acta de escrutinio fue firmada de conformidad por los representantes de las otras planillas. 
Reconoció que no se hizo el conteo público, pero el proceso de conteo de votos se hizo como lo marcan los 
lineamientos y estuvo a cargo del consejo y el subdirector del plantel, Miguel Ángel Chagolla. Rechazaron que 
hayan sido apoyados por el comité actual del CESA. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3999363.htm. 
 
Tensión tras elección de CESA en el Tecnológico de Zacatepec 
La tensión durante las elecciones para nombrar a nueva directiva del Consejo Estudiantil de la Sociedad de 
Alumnos (CESA) en el Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ) fue un hecho al recibir amenazas tanto los 
actuales dirigentes como los delegados del Consejo Nacional de Estudiantes de Educación Superior 
Tecnológica, como lo confirmaron los mismos enviados quienes, no obstante, advirtieron que el proceso fue 
legal y no habrá marcha atrás en el triunfo que avalan para la planilla “Verde”. Es más, los representantes 
nacionales afirmaron que cuentan con evidencias de anomalías detectadas en la elección, atribuidas a la 
planilla “roja”, la principal inconforme que se puso en contra del proceso y demanda nuevas elecciones. Sin 
embargo, las anomalías no afectaron los resultados, sostuvo delegado del consejo nacional, Jorge Luís 
Orozco Parra. La situación es lamentable, agregó, pero el triunfo de la planilla “verde” es un hecho respaldado 
por el Consejo Nacional. “Somos el organismo avalado por dirección general y por el Consejo Nacional de 
estudiantes de la zona centro del país, estamos avalados y capacitados para sacar este tipo de procesos y no 
es el primer proceso que sacamos y en otras ocasiones no hemos tenido este tipo de problemas y se vieron 
muchas anomalías por parte de la planilla roja y es muy lamentable eso ya es aferramiento y otros intereses”. 
La Jornada Morelos, (Hugo Barberi), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/tension-
tras-eleccion-de-cesa-en-el-tecnologico-de-zacatepec. 
 
 

Nacional: 
 
EPN pide a IP invertir en ciencia y tecnología 
El presidente Enrique Peña Nieto se pronunció a favor de que el sector privado invierta más en ciencia y 
tecnología, ya que actualmente la mayor parte de los recursos dedicados a este rubro vienen del sector 
público. Refirió que “hay países pertenecientes a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE) que tienen mayor desarrollo en el mundo y más del 60 por ciento de la inversión que se 
hace en ciencia y tecnología viene del sector privado. Hoy, en México, alcanzamos apenas el 25 por ciento el 
que venga del ámbito privado”. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/930039.html 
El Universal, (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2015/11/11/epn-mexico-no-puede-rezagarse-en-ciencia 
La Jornada, p.14, (Rosa Elvira Vargas). 
 
Veracruz, a la vanguardia con el nuevo centro BioMimic: Duarte 
Con la apertura del clúster científico y tecnológico BioMimic, Veracruz se posiciona como un polo de 
desarrollo de vanguardia a nivel internacional, aseveró el gobernador Javier Duarte de Ochoa. Dijo que 
BioMimic representa la inversión más grande en infraestructura científica y tecnológica que jamás se haya 
hecho en alguna entidad federativa. En este sentido, apuntó que el centro de investigación ayer inaugurado es 
uno de los cinco proyectos prioritarios del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, y constituye uno de los 
mejores equipados del país y de América Latina. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/930037.html 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/929987.html 
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Matemáticas mayas, método más eficaz para niños de primaria 
La enseñanza de las matemáticas mayas en comparación con el método convencional tiene mejores 
resultados en los niños de preescolar y primaria, reveló el físico de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), Luis Fernando Magaña. En una entrevista con la Agencia Informativa del Conacyt, el 
académico indicó que con las matemáticas mayas, los niños de preescolar aprenden a sumar y a contar hasta 
el mil, más de lo que establecen los programas de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/929960.html 
 
Llevarán el programa capitalino El Médico en tu Casa a Michoacán 
El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, y el gobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles Conejo, firmaron un Convenio marco de coordinación para implementar el programa El 
Médico en tu Casa en ese estado, el primero en el país en adoptar el exitoso programa del gobierno 
capitalino. El modelo de atención es ya un referente a nivel nacional y observamos con entusiasmo que ocho 
entidades federativas están buscando incorporarlo a sus servicios de salud. Además de Michoacán, 
estaremos firmando esta alianza con Chihuahua y Sinaloa, dijo el gobernante. A poco más de un año de 
labores, se ha incorporado a tres mil 500 estudiantes de diversas especialidades del Instituto Politécnico 
Nacional para reforzar la atención que presta El Médico en Tu Casa.  Asimismo, 14 escuelas de educación 
superior, públicas y privadas se han sumado a este esfuerzo para apoyar con pasantes y estudiantes de 
medicina, entre las que destaca la UNAM. 
La Jornada, p.45, (Sin firma),  
Milenio, (Pedro Dominguez), http://www.milenio.com/df/medico_en_tu_casa_michoacan-medico_en_tu_casa-
miguel_mancera_0_625737661.html 
 
No hay suficiente respeto a derechos humanos, según 70% de mexicanos 
La percepción ciudadana sobre el respeto a los derechos humanos no es coincidente con el punto de vista de 
los expertos o de organizaciones dedicadas a la defensa y promoción de esas garantías. De acuerdo con un 
estudio realizado por investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), más de 70 por 
ciento de los mexicanos consideran que los derechos humanos en el país se respetan, pero no lo suficiente. 
La investigación –que forma parte de la colección Los mexicanos vistos por sí mismos: los grandes temas 
nacionales, dividida en 26 tomos– muestra que 15 de cada 100 mexicanos aseguran que las garantías 
fundamentales no se respetan en lo absoluto en México, 30.4 por ciento señalan que se respetan poco, 44.4 
se inclinan por que el respeto es en cierta medida, en tanto sólo nueve de cada 100 consideran que se 
cumplen suficientemente. 
La Jornada, p.47, (Emir Olivares Alonso). 
 
El medio ambiente modela el lenguaje, descubren científicos 
Las lenguas humanas evolucionaron para adaptarse a los hábitats naturales donde tuvieron origen, de 
acuerdo con un estudio de los diferentes sonidos empleados en la comunicación vocal alrededor del mundo. 
El estudio también identificó otros factores geográficos, como niveles de lluvia y temperatura media, que 
pueden influir en la propagación de las ondas sonoras por el aire, que forma la base del habla humana, 
indicaron los científicos. Creemos que alguna parte de las características de las pautas de sonido en las 
lenguas se forma por las propiedades ecológicas o climáticas de la zona en que se originaron, aseveró Ian 
Maddieson, profesor adjunto de lingüística en la Universidad de Nuevo México, quien dirigió el estudio. El 
estudio se concentró en lenguas habladas por menos de cinco millones de personas oriundas de una región 
del planeta, por lo cual se descartó el inglés, el chino y el español. 
La Jornada, p2, (Steve Connor en The Independent). 
 
 
 
 
 


